
附件4：

广东省丁颖科技奖候选人简表
（由本人填写）

	姓   名
	陈艳萍
	性 别
	女
	出生年月
	1963.9
	

	参加工作
时   间
	1982.7
	民族
	汉
	党 派
	中共
	籍    贯
	湖南武冈
	

	学   历
	博士
	学 位
	博士
	专业技术
职   称
	二级教授
	

	工 作 单 位 及 职 务
	华南师范大学 “珠江学者”特聘教授
	

	单位电话
	020－85216655
	传  真
	020－85216705

	住宅电话
	020－39215397
	手 机
	18620186568

	E-mail
	yanpingchen@scnu.edu.cn
	邮 政 编 码
	510631

	通讯地址
	广州市天河区 华南师范大学数学科学学院

	主
要
专
业
工
作
经
历
	
工作经历：
1982.71988.7     湖南科技大学（原湘潭师范学院数学系）
1988.71994.8     湘潭大学数学系
1997.9—1999.11   南京大学数学系   博士后研究工作
1997.72008.1     湘潭大学数学与计算科学学院
2008.1 至今     华南师范大学数学科学学院
                 2008年7月被聘为广东省高等学校“珠江学者”特聘教授

职称晋升：
1988.7    获讲师任职资格
1994.7    获副教授任职资格
1999.7    获教授任职资格
2001.6    获博士导师任职资格

    学术兼职：校学术委员会委员（2011-2014）、广东省计算数学学会副理事、广东省计算科学重点实验室学术委员会委员、中国工业与应用数学学会（CSIAM）油水资源数值方法专业委员会副主任。


	获 奖 项 目（或 成 果）
	奖 励 名 称 及 等 级
	获 奖 年 份
	证 书 编 号

	最优控制问题混合有限元高效算法研究
	广东省科学技术二等奖
	2013.02
	A01-0-2-01-R01

	几类偏微分方程高效算法及其应用
	湖南省自然科学一等奖
	2012.01
	20112010-Z1-215-R03

	几类多层迭代算法理论及其应用
	教育部自然科学一等奖
	2009.01
	2008-042

	混合有限元高效率算法及其在油藏数值模拟问题中的应用
	湖南省科学技术二等奖
	2004.10
	2004110003-2-01

	目前正在进行的科研项目（名称及工作概况）：
1. 主持国家自然科学基金项目11671157（2017.1.-2020.12.）：最优控制问题谱方法及hp自适应谱元方法研究，直接经费48万
工作概况：偏微分方程最优控制问题已被广泛应用于石油合理开采、产品有序冷却及污染物扩散有效控制等应用背景。通常很难求得最优控制问题精确解，从而高效数值算法对最优控制成功应用至关重要。尽管有限元及自适应计算可成功应用于最优控制问题数值计算，但对于解充分光滑的最优控制问题来说谱方法有着独特的优势，谱元法结合了有限元灵活的网格剖分和谱方法的高精度，已成为求解偏微分方程重要数值方法之一。本项目旨在研究偏微分方程最优控制问题的谱方法分析与hp自适应谱元逼近，推导出相应的最优性条件，设计离散系统的快速求解算法，构建便于计算且可靠有效的后验误差估计子，确保这些估计子能很好指示误差，从而达到指示网格的剖分及网格上多项式次数的分布情况，使计算量尽可能少、逼近精度尽可能高；将对非规则区域上控制问题采用矩形剖分与三角形剖分相结合的策略以使得hp自适应谱方法能广泛应用于最优控制问题的求解，大量数值实验也将验证相应的理论结果。
2. 主持国家自然科学基金重大研究计划“高性能科学计算的基础算法与可计算建模”培育项目91430104（2015.1.-2017.12.）：非线性渗流耦合系统混合元高效快速算法研究，经费60万
工作概况：油藏数值模拟是现代油藏开发中最重要的技术手段，非线性渗流耦合系统是它的重要组成部分，其数学模型是一组非线性耦合的偏微分方程组的动边值问题，精细的数值模拟技术依赖于高效的数值方法，它能为油田进行合理的开采提供科学依据。本项目采用混合有限元方法以及混合有限元／间断有限元等耦合格式数值求解多孔介质中的渗流动边值问题，有限元两层网格常被被用来离散非对称的或非线性的偏微分方程，我们提出混合有限元高效的两层网格算法和自适应计算，在理论上分析和证明算法的收敛性、先验误差估计、后验误差估计，并通过数值试验来验证我们的理论结果。利用间断有限元局部质量守恒，灵活处理数值解含有大梯度大变形和间断的问题，可以准确地捕捉到激波的位置，有效地避免数值振荡。进一步利用混合有限元超收敛性质、后处理技术改进我们的数值方法，设计高性能和高效率快速算法，解决非线性耦合与动边值带来的计算困难，减少计算量，从而提高算法速度和效率。 

	获 基 金 资 助 项 目
	基 金 名 称
	资助时间及方式
	目前完成情况

	最优控制问题谱方法及hp自适应谱元方法研究
	国家自然科学基金项目
	2017.1.-2020.12.
定额补助
	在研

	非线性渗流耦合系统混合元高效快速算法研究

	国家自然科学基金重大研究计划“高性能科学计算的基础算法与可计算建模”培育项目
	2015.1.-2017.12
定额补助
	在研

	Volterra积分微分方程高效谱配置方法研究
	国家自然科学基金项目
	2013.1.-2016.12
定额补助
	结题

	最优控制问题自适应混合有限元方
	国家自然科学基金项目
	2010.1.-2012.12
定额补助
	结题

	最优控制问题混合有限元超收敛性研究
	国家自然科学基金项目
	2007.1.-2009.12
定额补助
	结题

	奇异摄动问题的自适应移动网格方法
	国家自然科学基金项目
	2004.1.-2006.12
定额补助
	结题

	最小二乘混合有限元方法及超收敛研究
	国家自然科学基金项目
	2001.1.-2003.12
定额补助
	结题

	对流扩散问题移动网格方法
	国家973项目“高性能科学计算研究” 
	2005.07-2010.07
定额补助
	结题
	结题

	有限元方法及其在材料科学中的应用
	国家攀登计划项目“大规模科学与工程计算的理论与方法”子课题
	1997.1.-2000.12
定额补助
	结题

	多孔介质渗流驱动问题两层网格高效数值算法研
	教育部高等学校博士学科点专项科研基金
	2012.1.-2014.12
定额补助
	结题

	最优控制问题混合有限元方法
	教育部“新世纪优秀人才支持计划”资助项目
	2005.1.-2007.12
定额补助
	结题

	油藏数值模拟问题的多重网格方法
	国家教育部首批资助骨干教师基金项目
	1999.1.-2001.12
定额补助
	结题

	对流占优的对流扩散问题的移动网格方法
	教育部重点项目
	2004.1.-2005.12
定额补助
	结题

	Volterra积分方程高效谱配置方法研究
	广东省高等学校高层次人才项目
	2012.1.-2014.12
定额补助
	结题

	最优控制问题混合有限元方法研究
	广东省高等学校人才引进专项基金项目
	2009.1.-2011.12
定额补助
	结题

	非线性最优控制问题混合有限元研究
	广东省高等院校学科建设专项资金（第一批）科技创新项目
	2012.12.-2014.12
定额补助
	结题

	国内外进修及学术交流情况：
学术会议特邀报告:
1. The sixth China-Germany workshop on Computational Mathematics, Tongji University, Shanghai, China, Oct. 9-13, 2017. (invited speaker)
2. The International Workshop on Computational Mathematics and Scientific Computing, June 28-July 2, 2017, Ocean University of China, Qingdao, China.  (invited speaker)
3. The International Workshop on Advances in Numerical PDEs and Fast Solvers, December 16-18, 2016, Wuhan University. (Plenary speaker)
4. 第九届全国有限元会议，2016年8月19-22日，峨眉山（大会邀请报告）
5. The 11th bi-annual Conference on Dynamical Systems, Differential Equations and Applications, Orlando, Florida, USA on July 1-5, 2016. (invited speaker)
6. The 11th ICOSAHOM - International Conference on Spectral and High-Order Methods, Rio de Janeiro, Brazil from June 27th to July 1st, 2016. (invited speaker)
7. The Workshop on Numerical Methods of Nonlinear Problems at Tsinghua Sanya International Mathematics Forum (TSIMF), January 11-15, 2016. (invited speaker)
8. The fifth workshop in the series on Spectral Methods and Their Applications, October 9-12, 2015, Jiangsu Normal University. (invited speaker)
9. Workshop on Frontiers in Computational and Applied Mathematics on September 20, 2015 in Guangzhou during the Annual Meeting of the Chinese Computational Mathematics Society, at the occasion of the 80th birthday of Professor Hong-ci Huang. (invited speaker)
10. The International Conference on Computational Mathematics and Sciences at Xi'an Jiaotong University, China, June 6-8, 2015.  (invited speaker)
11. The 5th International Conference on Scientific Computing and Partial Differential Equations (SCPDE14) On the Occasion of Eitan Tadmor’s 60th Birthday, minisymposium on High Order Numerical Methods for Integral Equations, Hong Kong Baptist University, 8-12 December 2014. (minisymposium organizer, invited speaker)
12. The Workshop on 'Recent Advances in Numerical Analysis', November 14-16, 2014, Shanghai Jiao Tong University. (invited speaker)
13. 海峡两岸2014年计算数学研讨会，2010年9月19-23日，湘潭大学 （大会邀请报告）
14. The International Conference on Spectral and High Order Methods, mini-symposium proposal on Spectral and High Order Methods for Fractional and Integral Differential Equations, June 23-27, 2014, Salt Lake City, USA.  (invited speaker)
15. The Sino-French conference on Computational and Applied Mathematics, June 2-6, 2014，Xiamen University, Xiamen, China. (invited speaker)
16. The International Workshop on the Finite Element/Spectral Methods，May 16-18, 2014，Shanghai Normal University, Shanghai, China. (invited speaker)
17. The Second International Conference on Engineering and Computational Mathematics (ECM2013), 16-18 December 2013, Hong Kong polytechnic University. (invited speaker)
18. The conference on Numerical Methods and related problems for Optimal Control problems, July 14-17, 2013, Beijing. (invited speaker)
19. The 1st Chongqing Workshop on Computational and Applied Mathematics, 30 May – 2 June 2013, Chongqing University. (invited speaker)
20. International Conference on Computational Science On the Occasion of Professor Ben-yu Guo’s 70th Birthday, July 16-20, 2012, Shanghai Normal Universty, Shanghai. (invited speaker, 40 minutes)
21. The 8th International Conference on Scientific Computing and Applications, April 1-4, 2012, University of Nevada Las Vegas, Las Vegas. (invited speaker)
22. The fourth International Conference on Scientific Computing and Partial Differential Equations, Hong Kong Baptist University, 5-9 December 2011. (invited speaker, 40 minutes)
23. The fourth China-Germany workshop on Computational Mathematics, South China Normal University, Guangzhou, China, Sep. 26-30, 2011. (invited speaker, 40 minutes)
24. International Conference on Partial Differential Equations & Numerical Analysis, Guiyang, Aug. 22-24, 2011. (invited speaker)
25. Third Workshop on Recent Advances on Spectral Methods and Related Applications, Shanghai Normal University, Shanghai, China, July 14-17, 2011. (invited speaker, 30 minutes)
26. International Conference on Interdisciplinary Applied and Computational Mathematics, June 17-21, 2011, Zhejiang University, Hangzhou, China. (invited speaker, 25 minutes)
27. 海峡两岸2010年计算数学研讨会，2010年8月2-5日，厦门大学 （大会邀请报告）
28. The Workshop on Numerical Methods for PEDs, on July 28th-August 1st, 2010, at Sun Yat-Sen University, Guangzhou. (invited speaker, 40 minutes)
29. 中国数学会2009年学术年会，2009年4月21-24日，厦门 （大会邀请报告） 
30. 广东省计算数学学会理事会议暨信息与计算科学学术研讨会，2009年3月21日，华南农业大学，广州 (大会邀请报告，40 minutes)
31. The third International Conference on Scientific Computing and Partial Differential Equations, Hong Kong Baptist University, 8-12 December 2008. (40 minutes)
32. International Workshop on Numerical Analysis and Computational methods for Functional Differential and Integral Equations, December 3-6, 2007 Hong Kong Baptist University, Hong Kong. (50 minutes)
33. The second China-Germany workshop on Computational Mathematics on Oct. 9-13, 2007, Zhejiang University, Hangzhou, China. (40 minutes)
34. 第十届全国高校计算数学年会暨全国青年计算数学家年会，2005年10月17-21日，大连理工大学. (大会邀请报告，40 minutes) 
35. The first China-Germany workshop on Computational Mathematics on Sep. 5-10, 2005, Humboldt-University, Berlin, Germany. (40 minutes) 
36. The seventh Japan-China Joint Seminar on Numerical Mathematics, August 16-20, 2004, Zhang Jia Jie, China. (one hour) 
37. The conference on “Recent Advances in Adaptive Computation”, May 24-28, 2004, Zhejiang University, Hangzhou, China. (half hour)
38. The conference on “Superconvergence and a posteriori error estimates in finite element methods”, May 31- June 2, 2004, Changsha, China. (half hour)
39. The CMS Summer 2003 meeting, June 14-16, 2003, University of Alberta, Edmonton, Canada. (half hour)
应邀在国内外大学访问讲学情况：
1. 2017年6月16日，北京大学
2. 2017年6月15日，中科院计算数学所
3. 2017年7月2日，烟台大学
4. 2017年6月30日，中国石油大学
5. 2017年5月18日，中国科技大学
6. 2017年5月17日，南京师范大学
7. 2017年5月16日，上海交通大学
8. 2017年5月15日，复旦大学
9. 2017年5月14日，上海师范大学
10. 2016年12月24日，重庆师范大学
11. 2016年7月19日，北京工业大学
12. 2016年6月17日，巴西巴拉那联邦大学
13. 2016年5月24日，上海师范大学
14. 2016年5月23日，上海交通大学
15. 2016年5月20日，南京师范大学
16. 2016年4月24日，河南大学
17. 2016年4月19日，河南理工大学
18. 2016年4月18日，河南科技大学
19. 2016年4月16日，浙江大学
20. 2016年3月14日，华中科技大学
21. 2016年3月11-13日，武汉大学
22. 2015年9月13-17日，上海大学
23. 2015年7月6日至8月3日，法国波尔多大学
24. 2015年6月8-12日，重庆大学
25. 2015年5月22日，厦门大学
26. 2015年1月11日，中国科学院计算数学所
27. 2015年1月8-15日，北京大学
28. 2014年12月1日，岭南师范学院
29. 2014年9月30日，池州学院
30. 2014年9月26-31日，中国科技大学
31. 2014年4月16日，新加坡国立大学
32. 2014年4月8-22日，新加坡南洋理工大学
33. 2013年12月12-19日，香港浸会大学
34. 2013年11月1-25日，德国柏林洪堡大学
35. 2011年3月1-7日，香港浸会大学
36. 2011年2月21-28日，沙特阿普杜拉国王科技大学
37. 2011年2月17-20日，美国加州大学欧文分校
38. 2011年2月11-17日，美国拉斯维加斯内华达大学
39. 2010年3月22日至6月7日，香港浸会大学
40. [bookmark: _GoBack]2009年12月23日，厦门大学
41. 2009年12月6日，中山大学
42. 2009年6月5日，厦门大学
43. 2008年12月12日，香港理工大学
44. 2008年10月22日，南京师范大学
45. 2008年7月30日至8月19日，北京大学
46. 2008年5月29-31日，广西民族大学
47. 2007年9月3-30日，新加坡南洋理工大学
48. 2007年8月15-31日，北京大学
49. 2007年7月，    南京航空航天大学
50. 2007年3月10日—6月25日，香港浸会大学
51. 2005年10月24日—12月23日，香港浸会大学
52. 2005年9月4-11日，德国洪堡大学
53. 2005年8月4日，美国Wayne大学
54. 2005年8月3日，加拿大York大学
55. 2004年12月8-14日，北京大学
56. 2004年9月，长沙理工大学
57. 2003年9月5日—2004年1月31日，英国Kent大学
58. 2003年6月13-20日，加拿大Alberta大学
59. 2003年1月5日—4月6日，香港浸会大学
60. 2002年8月3-12日，日本筑波大学
61. 2001年12月1日—2002年3月31日，香港浸会大学
62. 2000年5月15日—11月15日，中科院计算数学所
63. 1998年11月4日—1999年4月5日，美国宾洲大学
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